

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 23 de septiembre de 2014.



La UAEM en la prensa:

UAEM: Inicia evaluación a la licenciatura en Artes

Estatal:

Normalistas se manifiestan por derecho a Beca Salario

Nacional:

Las amenazas a la autonomía de la UNAM son permanentes: Narro

La UAEM en la prensa:

UAEM: Inicia evaluación a la licenciatura en Artes

El Consejo para la Acreditación de la Educación Superior de las Artes (CAESA) inició este día la evaluación a la licenciatura en Artes que imparte la Facultad de Artes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), por lo que el comité acreditador entregó a la dirección de dicha unidad académica las carpetas de trabajo para su revisión. Enrique Humberto Cattaneo y Cramer, director de la Facultad, y Alberto Gaytán Alegría, director general de Servicios Académicos, en representación de la Secretaría Académica de la UAEM, recibieron al comité integrado por el presidente de CAESA, Sergio Rommel Alfonso Guzmán, a la evaluadora disciplinar Mayra Huerta Jiménez, ambos de la Universidad Autónoma de Baja California, así como al evaluador disciplinar Arturo Rodríguez Döring, del Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA). El proceso de evaluación incluye la entrega de dichas carpetas de trabajo que contienen información necesaria para calificar 10 categorías entre las que destacan principalmente el llamado triángulo virtuoso: calidad en el plan de estudios, selección y apoyo para alumnos, y calidad de la planta docente, los cuales si se cumplen, los programas académicos son susceptibles de ser acreditados. Cattaneo y Cramer explicó que “de la primera acreditación en 2009 a la fecha, la infraestructura y el equipamiento en la Facultad de Artes ha crecido exponencialmente, pues cuenta con 6 aulas de teoría, 6 laboratorios de cómputo equipados, 5 talleres, cubículos para profesores, áreas para la dirección y administración, un auditorio-biblioteca, galería, así como el proyecto ejecutivo junto con el recurso para la construcción de talleres adecuados para la producción de arte”. Agregó que actualmente la matrícula de esta unidad académica es de 577 estudiantes, de los cuales 497 están en licenciatura y 80 en posgrado, la planta docente es de 99 profesores, 19 de los cuales son profesores investigadores de tiempo completo y 80 son de tiempo parcial.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

http://www.jornadamorelos.com/2014/9/23/sociedad_notas_02.php

El Regional del Sur, p.8, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=59161:2014-09-23-06-15-30&catid=42:local&Itemid=63

Destaca la UAEM en indicadores de calidad académica

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos se ubica como una de las mejores instituciones de educación superior del país debido a su capacidad académica. Estadísticas recientes emitidas por la Dirección General de Educación Superior Universitaria (DGESU) de la Secretaría de Educación Pública (SEP), sobre la capacidad académica de las universidades estatales, Las cifras muestran que los Profesores e Investigadores de Tiempo Completo (PITC) de la UAEM ocupan el primer lugar en reconocimiento del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), otorgado por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), sin considerar los resultados recientes de la evaluación, donde se incrementó el número de investigadores reconocidos, y donde también varios investigadores obtuvieron promociones a los niveles II y III, los cuales entraran en vigor a partir del próximo año. La UAEM cuenta con 485 PITC, de los cuales el 45% posee esta distinción del Conacyt.

El Caudillo de Morelos, p.14, (UAEM).

El Teporingo Ilustrado, revista de conocimientos de la UAEM se convierte en publicación científica

La revista El Teporingo Ilustrado que emite la Facultad de Ciencias Biológicas (FCB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) desde hace varios años, tendrá un cambio en su contenido y se convertirá en una publicación científica, por ello, el número cuatro es la última edición con características de revista de conocimientos. Brenda Brug Aguilar, jefa de Servicios Académicos de la FCB, informó que en los nuevos contenidos participarán los integrantes de la Academia General de Biología (AGEBIOL), además de estudiantes que deseen publicar sus trabajos de investigación y de tesis.

El Caudillo de Morelos, p.14, (UAEM).

Solicita Escuela Superior de Mazatepec apoyo a la UAEM

Consolidar una Galería Virtual que correría a través de la página web institucional de la UAEM, fue la solicitud de apoyo para cristalizar este proyecto que hicieron a la Facultad de Diseño los estudiantes y docentes de la licenciatura de informática de la Superior de Mazatepec. Lorena Noyola Piña, directora de la Facultad de Diseño de la UAEM, explicó que se analizará y trabajará en este importante proyecto en donde se involucrarán a las facultades de Artes, Diseño, así como a la Escuela de Teatro, Danza y Música, además de otras unidades académicas como el Instituto de Ciencias de la Educación, debido a que cuenta con estudiantes que hacen fotografía a nivel estético muy importante. Los estudiantes Luis Brandon García Ávila, Cecilia Huerta Carmen y José Ignacio Rosas Leyte, del Séptimo Semestre de la Licenciatura de Informática de la Escuela de Estudios Superiores de Mazatepec, fueron quienes personalmente acudieron a la Facultad de Diseño, para presentar el proyecto de la Galería Virtual, que se podría consolidar con el esfuerzo y

respaldo de alumnos de Informática, y complementado con unidades académicas creativas para lograr un programa de proyección de la institución y sus áreas creativas.

El Regional del Sur, p.8, (Gerardo Suárez),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=59160:solicita-escuela-superiores-de-mazatepec-apoyo-a-la-uaem&catid=42:local&Itemid=63

Avala Jiutepec donar terreno a la UAEM

Los miembros del cabildo que encabeza la presidenta municipal, Silvia Salazar Hernández, aprobaron por unanimidad la donación de un predio a favor de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para que comiencen el proyecto del campo Jiutepec. Aseneth Alvabera Ávila, asesora de presidencia con la Comisión de la Regularización de la Tierra, informó que el terreno cuenta con una superficie de 28 mil metros cuadrados, está ubicado en la colonia "Esmeralda", y cuenta con la certeza jurídica para que la UAEM pueda bajar su proyecto y la próxima construcción del campus.

El Caudillo de Morelos, p.7, (Domitilo Evangelista).

Plantean analizar tema de comunas indígenas

Antes de crear más municipios en Morelos, es necesario analizar la instrumentación de políticas públicas enfocadas a grupos vulnerables, como son las poblaciones indígenas, bilingües o biculturales, afirmó el jefe de la carrera de Administración Pública de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y profesor en Ciencia Política, Sergio García Vélez.

El Caudillo de Morelos, p.6, (ADN Morelos).

Se unió la UAEM al Día Mundial Sin Automóvil

Con el objetivo de hacer conciencia en torno al uso de los automóviles y el impacto que provoca en el ambiente y la vida moderna, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realizó en la explanada del edificio principal del campus norte, una serie de conferencias y rodada en bicicleta, para unirse a la iniciativa del Día Mundial Sin Automóvil, que se realiza cada 22 de septiembre. Roberto Cervantes, fundador del proyecto "mochila rodante", explicó que esta iniciativa busca generar en la comunidad universitaria y sociedad morelense, una reflexión en torno a los medios de transporte que se utilizan cotidianamente, desde un nivel personal hasta el gubernamental.

La Unión de Morelos, p.8, (Salvador Rivera).

Anuncian foro de justicia campesina en la UAEM

La Central Campesina Cardenista de Morelos, dio a conocer la organización del próximo Foro de Justicia Campesina, que se llevará a cabo el 24 de septiembre en el auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

El Caudillo de Morelos, p.6, (ADN Morelos).

Logra Morelos dos metales dorados y un bronce

Una reducida pero exitosa selección de Karate Do del estado de Morelos cosechó dos medallas de oro y una de bronce, en la actividad de la Liga Profesional de Karate, en el marco del Tercer Campeonato Internacional de Karate 2014 de la Liga Profesional de Karate (LPK) efectuado en el puerto de Mazatlán, Sinaloa. El equipo morelense de Karate, dirigido por el profesor Yankel Godínez Pérez, retornó con 2 preseas de oro, conseguidas en las figuras del juvenil Pablo Emiliano Godínez en 75 kg, donde Emiliano Godínez Pérez, estudiante de la Escuela de Técnicos Laboratoristas y por la seleccionada nacional, Rebeca Garfias Guzmán, alumna de la Escuela de Nutrición, que en la rama femenil logró el primer sitio en la prueba de kumite individual categoría de -61 kg. En tanto, la medalla de Bronce, se logró por conducto de Pamela Campos Desiderio, quien fue la primera en saltar al tatami de competencia y abrir la brecha para los triunfos de la delegación Tlahuica. El equipo morelense, que continúa cumpliendo sus metas y objetivos, principalmente en el terreno competitivo, logró una nueva misión y conquistar medallas les permitirá mantenerse en el equipo mexicano de la especialidad, gracias al apoyo y resultados del trabajo de la Asociación Morelense, donde los maestros tienen mucho que ver en la preparación de karatecas, y con el respaldo de la Federación Mexicana de Karate.

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3546478.htm>

La Unión de Morelos, p.37, (Rolando Becerril),

<http://www.launion.com.mx/secciones/deportes/12906-orgullo2-23-sept-14.html>

Las Venadas de la UAEM dejaron rosario de goles

Nuevamente salieron triunfantes las integrantes del equipo de fútbol femenino de las Venadas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos -UAEM- al conquistar su tercera victoria dentro del torneo de la liga de Ascenso de la Segunda División, zona Centro, al vencer como visitantes, a las Dragonas de Cuautitlán, por un escandaloso y aplastante marcador de 10 goles 1, encuentro celebrado en las canchas de la escuela de fútbol del "Chaco" Jiménez en Cuautitlán. En esta ocasión, el representativo estudiantil de la máxima casa de estudios viajó al Estado de México, para enfrentar a unas Dragonas que en el papel lucían como un equipo fuerte y complicado, por estar en su casa y con el público a su favor. Sin embargo, conforme pasaron los minutos, el conjunto estudiantil de Morelos, las Venadas, se fueron sentando en la cancha y concretando muchas de sus llegadas sobre el marco rival, claro, respetando las indicaciones de su timonel Luis Reynoso.

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3546482.htm>.

El Caudillo de Morelos, p.15, (Diego Soto).

Debut soñado

El selectivo de basquetbol de la UAEM venció 45-18 a las Panteras en el comienzo de la Liga Femenil de Primera Fuerza organizada por la Asociación de Basquetbol de Morelos.

El Caudillo de Morelos, p.15, (Sin firma).

Gran exhibición

En un encuentro meramente deportivo el selectivo de la Marina Armada de México se impuso a la escuadra de Venados de la UAEM en las instalaciones del Campo de Fútbol Soccer de la Universidad del estado.

El Caudillo de Morelos, p.15, (Sin firma).

Estatal:

Normalistas se manifiestan por derecho a Beca Salario

Estudiantes de la escuela Normal del municipio de Cuautla se manifestaron frente a Casa Morelos sobre la calle Galeana en donde realizaron un bloqueo de cuatro horas para exigir que se les respeten su derecho tanto de beca salario y recibir los alumnos cuarto año, el Programa de Apoyo para Practica Intensiva (sic). En entrevista una integrante del Consejo Estudiantil -quien omitió su nombre- detalló que acudieron a protestar y bloquear la calle en Cuernavaca para inconformarse sobre la negativa de gobierno que quiere condicionar las becas, "nos quieren dar solo una beca, ya sea la de 700 pesos mensuales que es la salario o la de ocho mil pesos al año que es la de Apoyo para Practica Intensiva" (sic). Sin embargo luego de cuatro horas de bloqueo acordaron que acudirán este martes a la Cámara de Diputados en San Lázaro, acompañados por el jefe de departamento de escuelas normales, y el Director general de Gobierno, Ricardo Santos Robledo. Las y los alumnos quienes llegaron en cinco autobuses y con ellos cerraron la circulación, lo que generó un gran caos vehicular, manifestaron que al llegar al cuarto año, "los 105 estudiantes tenemos derecho a la beca de Apoyo para Practica Intensiva (sic), sin embargo este año el gobierno del estado nos quiere condicionar los apoyos, a pesar de que siempre se ha manejado que al llegar a este año nos dan este apoyo, que sabemos es recurso federal por que salimos a comunidades a realizar nuestras prácticas a primarias, preescolares sin recibir apoyo de la escuela". Confiaron que una vez que dialogaron con autoridades educativas y acordaron acudir al Congreso de la Unión, las cosas se resuelvan, "porque como el gobierno del estado nos quiere limitar si la beca de Apoyo es de recursos federal y la salario del estado", se cuestionaron.

La Jornada Morelos, (Raúl Morales),

http://www.jornadamorelos.com/2014/9/23/municipios_notas_02.php.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3546448.htm>

La Unión de Morelos, p.9, (Tlaulli Preciado).

El Regional del Sur, p.8, (Estrella Pedroza),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=59162:normalistas-de-cuautla-defienden-su-derecho-a-recibir-dos-becas&catid=42:local&Itemid=63

Definen terna para atención a víctimas

El diputado priista, Matías Nazario Morales, informó que este lunes definieron las ternas para la integración de la Comisión de la Ley de Atención y Reparación a Víctimas del Delito y de Violaciones a los Derechos Humanos para el Estado de Morelos. Informó que legisladores, familiares de víctimas, así como también representantes de la Comisión de Derechos Humanos de Morelos (CDHMor) y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) eligieron quiénes serán los integrantes de dicha comisión.

El Caudillo de Morelos, p.3, (ADN Morelos).

Inician labores nuevos asesores pedagógicos en Morelos

Con el propósito de elevar la calidad educativa en los planteles de educación básica y media superior, se emitió la convocatoria para la contratación de Asesores Técnicos Pedagógicos, como parte de la implementación de la Reforma Educativa. La Secretaría de Educación Pública (SE) y el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), publicaron la convocatoria para la selección de docentes con carácter temporal en funciones de Asesoría Técnico Pedagógica (ATP) en Educación Básica y Media Superior para el ciclo 2014-2015. El personal que desempeñe de manera temporal la ATP surgirá del proceso de selección realizado en lo establecido en el artículo Décimo Transitorio de la Ley General del Servicio Profesional Docente y los lineamientos expedidos por el Instituto Nacional de la Evaluación Educativa.

Diario de Morelos, (Rzamora),

<http://www.diariodemorelos.com/content/inician-labores-nuevos-asesores-pedag%C3%B3gicos-en-morelos>.

Rutas Unidas y Federación Auténtica FAT amenazan con detener unidades invasoras

Amenazan Rutas Unidas y la Federación Auténtica del Transporte (FAT) con detener unidades de “Estrella Roja” y unidades particulares -como las que puso a circular el Ayuntamiento de Yautepec para prestar servicio gratuito a los estudiantes del campus Chamilpa-, por invasión de derroteros. Dagoberto Jaimes Rivera, presidente de la Federación Auténtica del Transporte (FAT) urgió la respuesta inmediata a la Secretaría de Movilidad y Transporte porque están siendo desplazados por el transporte federal, autobuses de turismo y particulares. El dirigente del transporte advirtió que tomarán y detendrán las unidades invasoras, como respuesta a la indiferencia asumida por el titular de Movilidad y Transporte Manuel Santiago Quijano. Dio a conocer que tanto en la zona metropolitana como en la zona oriente y zona sur, los permisionarios han comenzado a organizarse, a fin de retirar a los autobuses particulares, de turismo y a los autobuses de empresas como la “Estrella Roja” que está invadiendo derroteros. Puntualizó el dirigente que la línea “Estrella Roja” sustituyó los autobuses con placas federales por unidades tipo ruta, con las cuales presta servicio local de Cuautla a Cuernavaca, cuando sus placas son federales y como tal, son foráneas que debe de prestar servicio exclusivamente de una ciudad a otra y no ir de parada en parada levantando pasajeros con tarifa local de 6.50 pesos porque esto es una competencia desleal. Así también, señaló que los autobuses de la misma empresa dan servicio de Cuautla a la Universidad en Cuernavaca e invaden los derroteros de las ruta 13, 1 y 15, ya que asegura, que estas unidades han sido autorizadas para llevar exclusivamente universitarios al campus universitario y no ir levantando pasajeros en su trayecto. Jaimes Rivera criticó al ayuntamiento de Yautepec, porque este ya anunció la puesta en marcha de autobuses particulares para dar servicio de su municipio de Universidades de Cuernavaca y de Cuautla, pese a que no cuentan con la concesión correspondiente. “Se quejan que las rutas saturan las avenidas y la misma autoridad sigue otorgando concesiones de taxis, permitiendo invadir derroteros a los autobuses foráneos, dejar que taxistas presten servicio colectivo tanto en Cuernavaca, ruta Buena Vista a Huitzilac y Rivetex a Universidad y en la zona poniente son cinco los municipios que recorren”, acusó el dirigente.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya),

http://www.jornadamorelos.com/2014/9/23/politica_notas_14.php.

Inicia ‘caza’ de chelerías vecinas de universidad

La Secretaría del Ayuntamiento de Cuernavaca iniciará con las revisiones a los establecimientos que venden bebidas alcohólicas aledañas a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para verificar cuáles son las condiciones en que se encuentran operando. Así lo dio a conocer el titular de esa dependencia, Enrique Paredes Sotelo, quien añadió que por instrucciones del alcalde Jorge Morales Barud, a partir de la presente semana se realizará la supervisión para que se proceda a la clausura de aquellos que operan en la irregularidad. Estableció que se procederá a constatar que esas negociaciones cuentan con licencia de funcionamiento, además de verificar en qué condiciones les fueron otorgadas, y si cumplen con la normatividad vigente de estar ubicadas a 200 metros de la institución educativa. Señaló que en los operativos participará también la Secretaría de Desarrollo Sustentable, y las direcciones de Licencias y Gobernación, además de Protección Civil, todas ellas con el auxilio de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, para evitar agresiones al personal municipal. Estas acciones obedecen a la petición del regidor de Desarrollo Económico, Luis Alberto Medina Delgado, al considerar que estos locales pudieran contribuir para que la Beca-Salario que los alumnos deben destinar al apoyo de sus estudios, no sea utilizada para engrosar las carteras de quienes ponen a disposición del estudiantado bebidas embriagantes en esos locales.

Diario de Morelos, (Artículo),

<http://www.diariodemorelos.com/article/inicia-%E2%80%98caza%E2%80%99-de-cheler%C3%ADas-vecinas-de-universidad>.

Nacional:

Las amenazas a la autonomía de la UNAM son permanentes: Narro

“La autonomía universitaria es uno de los más importantes logros de nuestra máxima casa de estudios. Grande esfuerzo y tenacidad desplegó el grupo de ilustres universitarios que en 1929 obtuvo el reconocimiento jurídico de la autonomía para nuestra alma mater, la UNAM”, escribe Miguel León Portilla. En la presentación del portal web Coloquio sobre la Autonomía Universitaria en México, refiere además que a no pocos parecía que conceder esta libertad implicaba ubicar a la universidad en un régimen de excepción, “por así decirlo; fuera de las leyes que regían al país”. Superadas ésta y otras objeciones, la autonomía universitaria cristalizó por vez primera en la Ley Orgánica expedida el 22 de julio de 1929”. En el marco de los 85 años de lograr la Autonomía Universitaria, la UNAM lleva a cabo un coloquio que ayer fue inaugurado por el rector José Narro. En el acto, refirió que la autonomía universitaria se cultiva y fortalece de manera permanente, acompañada por la transparencia y la rendición de cuentas.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/858241.html>

La Jornada, p.36, (Emir Olivares Alonso).

Sismológico Nacional tendrá nuevas instalaciones en 2015

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) informó que las nuevas instalaciones del Servicio Sismológico Nacional (SSN) tendrán diversas adecuaciones para mejorar el servicio de este organismo. En un comunicado, la casa de estudios dio a conocer que la nueva edificación, que se prevé sea inaugurada en el segundo semestre de 2015, se construirá en casi mil 400 metros cuadrados, en 1.5 niveles y estará a un costado del Instituto de Geofísica (IGf). Especificó que “contará con un espacio dedicado a la sala de monitoreo sísmico, en cuyo interior se observarán mediciones telúricas en tiempo real. También, tendrá un salón para visitantes quienes observarán de qué manera operan las redes sismológicas”. Abundó que también tendrá un laboratorio de instrumentación, una sala de telecomunicaciones y un taller, además de que se acondicionarán servicios para el personal de guardia, ya que el SSN opera las 24 horas de los 365 años.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/858200.html>

Hongos que combaten el cáncer

Químicos de la UNAM investigan hongos en una búsqueda de moléculas que sirvan para combatir distintos tipos de cáncer. El grupo encabezado por el doctor Mario Alberto Figueroa Saldívar, de la Facultad de Química, se ha dedicado a aislar microorganismos de hábitats exóticos, los fermentan y exponen al estrés por falta de nutrientes, con la finalidad de que produzcan los compuestos químicos que usarán contra el cáncer. Después de este procedimiento, lo que sigue es probarlos contra líneas celulares tumorales de cáncer de colon, de mama, de pulmón, entre otros, y de este modo, identificar las moléculas activas útiles para su objetivo.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/hongos-combaten-cancer-94817.html>

Encomia el Conacyt la contribución de la UAM al desarrollo del país

Desde su fundación, la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) ha sido forjadora de generaciones de hombres y mujeres que han contribuido al desarrollo de México, formadora de valores e incubadora de ideas que la colocan como institución altamente reconocida, de prestigio y con sólida trayectoria, que seguirá siendo una institución de vanguardia, señaló Enrique Cabrero, director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Al asistir a la inauguración del seminario internacional Prioridades económicas y redes de colaboración para el desarrollo, en su proyección local y global al año 2024, dijo que la comunidad de la UAM tiene activa participación en las convocatorias del Conacyt, pues 74 programas de posgrado están reconocidos por el Programa Nacional de Posgrados de Calidad, más de mil investigadores pertenecen al Sistema Nacional, cerca de 2 mil becarios de posgrado estudian en esa universidad y becarios de 31 países son acogidos por ella. Se ha sumado también al programa de Cátedras Conacyt para Jóvenes Investigadores.

La Jornada, p.36, (César Arellano).

Coloquio sobre ciencia y tecnología de la carne

Con la participación de investigadores nacionales e internacionales en los rubros de la ciencia y tecnología de la carne, así como de personas involucradas directamente con la industria cárnica, del 24 al 26 de septiembre se realizará el sexto Coloquio Nacional en Ciencia y Tecnología de la Carne en las instalaciones de la rectoría general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). María de Lourdes Pérez Chabela, profesora-investigadora del Departamento de Biotecnología de la Unidad Iztapalapa de la UAM y coorganizadora de esta actividad junto con el doctor Alfonso Totosaus, del Tecnológico de Estudios Superiores de Ecatepec, señaló que este coloquio, que es el único en su tipo en México, debido a su perfil académico, tiene como finalidad dar a conocer los avances en la materia en el país”.

La Jornada, p.38, (De la Redacción).